

**ERGEBNISPROTOKOLL INTEGRATIONSBEIRAT
KIRCHRODE-BEMERODE-WÜLFERODE 24.5.2016
IM RATSSAAL BEMERODE,
BRABECKSTR 137**

Teilnehmer	Gäste	entschuldigt	nicht entschuldigt
Herr Rödel	Fr. Gonzala	Fr. Herrler	Herr Albrecht
Fr. Rajabi	Herr Werner(IGS)	Fr. Tempel	Fr. Barke
Fr. Karahan	Fr. Klingenberg – A.	Fr. Iri	Herr Pieniasek
Fr. Kosinski	Herr Meier (IGS)	Fr. Stittgen	Fr Amoakuh
Herr Meinecke	Herr Rafii und 2 Mitarbeiterinnen Herr Fernandez Amadou Mactar Ndiye Pjotr Murawski	Herr Konietzny Herr Karakeben Fr. Manoli	Fr. Ala Sur

TAGESORDNUNG

1. Eröffnung und Begrüßung

Die Sitzung wurde vom Bezirksbürgermeister Herrn Rödel eröffnet.

2. Genehmigung des Protokolls vom 17.3.2016

Das Protokoll wurde einstimmig verabschiedet.

Die Tagesordnung wird aus aktuellem Anlass verändert, so dass zuerst die Projektanträge bearbeitet werden

3. Vorstellung der Projektanträge

1. Herr Rafii vom Träger European Homecare aus der Zweibrückener str. stellt 3 Projektanträge vor.

Einrichtung eines Begegnungscafes wird mit 1100,-€ mit 5:0 befürwortet

Aufbau eines Gemeinschaftsgartens wird mit 1000,-€ mit 5:0 befürwortet

Errichtung eines Gemeinschaftsraumes wird mit 350,-€ mit 3:2 befürwortet

Damit erhält die Gemeinschaftsunterkunft in der Zweibrückener Str. für alle Projekte insgesamt **2450,-€**

2. Der Verband binationaler Familien und Partnerschaften iaf e.v. stellt das **Trommelprojekt an der IGS Kronsberg** vor.

Es wird mit **1700,-€** mit 4:1 befürwortet.

3. Das Freiwilligennetzwerk vom KroKuS stellt das Projekt **Integration durch niedrigschwellige Angebote** vor

Es wird mit **640,-€** mit 5:0 befürwortet.

Damit werden insgesamt **4790,-€** aus dem Etat beansprucht, in dem nach Abzug der genehmigten Mittel noch **4126,-€** für 2016 zur Verfügung stehen.

Für das Protokoll:
Wolfgang Just
18.7.2016

4. Bericht zu den stattgefundenen Projekten

1. Herr Werner der IGS Kronsberg stellt noch einmal mit einem Video die gelungene Veranstaltung „**Flucht ist kein Verbrechen**“ vom Dez 2015 vor, in dem Schüler der IGS Kronsberg eindrucksvolle Werke (Gedichte, Bilder, Plakate, u.a.) geschaffen haben.
2. Herr Fernandez stellt Fotos und Aktivitäten des Projektes „**Meditationen in verschiedenen Kulturen**“ vor, welches mit besonderem Interesse und viel Erkenntnissen von den Teilnehmern wahrgenommen wurde. Es soll über weitere Experten kostenfrei weiter geführt werden.

5. Öffentlichkeitsarbeit des Integrationsbeirates

Für die zukünftige Öffentlichkeitsarbeit soll sich eine Gruppe von Interessierten finden. Der Flyer ist neu zu erstellen, auch unter der Fragestellung „Wer sind wir?“ und „Was machen wir?“ Infos zu den Sitzungen könnten über die Gruppe auch an die Printmedien weiter geleitet werden.

Ebenfalls würde die Vorbereitung und Durchführung der Präsentation bei Veranstaltungen dazu gehören.

Fr. Barke hatte bereits ihre Unterstützung zur Flyer Herstellung bekannt gegeben. Nach der Kommunalwahl soll dies in Angriff genommen werden, da dann auch die vertretenen Bezirksratspolitiker benannt werden.

6. Fest der Kulturen und Migrationskonferenz am 27./28.8. 2016 am Neuen Rathaus

Die Migrationskonferenz am 27.8. wird von der Migrantenselbstorganisation MISO im Rahmen des Festes der Kulturen durchgeführt und findet ab 13. Uhr im Neuen Rathaus statt. Sie erhalten dazu die Einladung und einen ersten Ablaufplan im Anhang. Eingeladen sind alle Interessierten Integrationsbeiräte aus den Stadtbezirken.

Das Fest der Kulturen wird an beiden Tagen rund um das Neue Rathaus mit verschiedenen Informationsständen stattfinden.

7. Sommerfest am 20.8. auf dem Bemeroder Rathausplatz

Für das Sommerfest auf dem Bemeroder Rathausplatz wurde von Herrn Just ein Infostand angemeldet. Die Besetzung des Standes konnte bisher nicht besprochen werden, da zu wenig Teilnehmer anwesend waren.

Die Besetzung soll abschließend am 18.8. besprochen werden.

Herr Just wird den Stand mit aufbauen und die Stellwand mit einrichten.

Sollten sich keine Mitglieder zur Standbesetzung finden, wird der Stand mit dem Flaggenspiel unbesetzt bleiben.

8. Aktuelles und Infos aus dem Stadtbezirk

Herr Just berichtete zur Freiwilligenbörse und verteilte dazu Flyer

Die Freiwilligenbörse findet am 28.8. in der Galerie Herrenhausen statt und richtet sich an Ehrenamtliche, die sich engagieren wollen und dazu mit den vertretenen Einrichtungen Info Gespräche führen können.

Weiteres ist unter www.freiwillig-in-hannover.de zu finden.

- Fr. Mohagheghi hat zu diesem Termin leider absagen müssen, (wurde bereits berichtet) Sie hat aber zum 18.8. ihre Teilnahme zugesagt.

Eine Einladung dazu erfolgt.

Nächster Termin ist am 18.8. um 18.00 Uhr im Bemeroder Ratssaal